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Chers administrés,

C’est dans un climat de tension et d’insécurité que je vous adresse ces 
quelques mots, en cette fin d’année 2015.
En effet, le 13 novembre, le terrorisme a frappé et à n’importe quel 
endroit, la menace existe.
Dans notre commune et suivant nos possibilités soyons donc vigilants !

Sur le plan local, la commune a subi durant l’été des actes de vandalisme 
et, plus récemment, un nombre important de cambriolages, c’est 
pourquoi la municipalité a lancé une étude concernant l’installation 
d’une vidéoprotection afin que nous puissions vivre avec le sentiment 
d’une sécurité renforcée.

Malgré cette situation, la vie continue ; différents travaux ont été 
réalisés. Le chauffage de l’église a été mis en fonctionnement avant les 
grands froids, installation qui donne entière satisfaction. Les travaux 
de voirie programmés ont commencé : la rue du Grand Marchais aux 
Chapelles est aménagée, la cour de l’école a bénéficié de quelques 
réparations ainsi qu’une partie de trottoir rue de Paris. Ces travaux se 
poursuivront au début 2016 rue Saint-Jacques, ainsi que dans la rue du 
Stade où une nouvelle organisation du parking engendrera quelques 
désagréments de stationnement. Un aménagement de circulation 
sera mis en place, merci à tous d’être compréhensifs. Je n’évoque 
que les gros travaux, bien sûr chaque jour les différents personnels 
communaux, les entreprises interviennent sur la commune dans 
l’intérêt des Chevillois.

Au  cours de l’année 2016 sera réalisé le nettoyage du forage du 
château d’eau ainsi que la définition du périmètre de protection,  
imposée par l’Agence régionale de santé (A.R.S.).

Bien que la crise soit là et malgré la diminution des dotations de l’État, 
l’équipe municipale continuera, dans la mesure du possible, à œuvrer 
pour le bien-être de tous.

Que 2016 soit pour vous une année de projets, de réussite et que vous 
puissiez la passer en très bonne santé.

Bernard TEXIER, maire
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RAndonnée pédestre

Avec l’arrivée des premiers beaux jours, rien de tel 
qu’une randonnée pour se remettre en jambe. C’est ce 
que propose l’Amitié Chevilloise le dimanche 3 avril. 
à partir de 8 h, rendez-vous est donné aux amateurs 
de marche nature. Ceux qui le souhaitent pourront 
poursuivre la journée autour d’un sympathique repas à 
la salle paroissiale.

PRé-insCRiPTion scolaire

Les parents des enfants nés en 2013, peuvent d’ores 
et déjà se manifester auprès de la directrice de l’école 
maternelle afin de préparer la rentrée 2016. Ils peuvent 
passer à l’école ou appeler en signalant leurs noms et 
coordonnées (adresse et téléphone), ainsi que le nom 
et prénom de leur enfant et sa date de naissance. Un 
courrier leur sera ensuite envoyé en février afin de leur 
expliquer les démarches à suivre pour l’inscription.

initiation à lA PéTAnqUe

Le club de pétanque souhaite ouvrir une section 
“initiation” pour les enfants. Les personnes intéressées 
peuvent contacter Jennifer, la secrétaire de l’association à :  
jennifer.gudin@sfr.fr 

les puces  
des CoUTURièRes

Vous voulez vous mettre à la couture, 
à la broderie ? Vous voulez trouver 
du tissu, des boutons, du matériel 
de brodeuse ? Ou vous souhaitez 
tout simplement admirer le travail 
réalisé par des couturières amateurs 
ou aguerries ? Réservez votre journée 
du 21 février et venez aux puces des 
couturières et loisirs créatifs à la salle 
des Fêtes de Chevilly ! Une journée 
sympa pour les adeptes du fait main...
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des boules…  
de loTo

Un loto, c’est souvent très sympa et 
plein de cadeaux… Dimanche 6 mars, 
venez tenter votre chance à celui 
organisé par le club de pétanque à 
la salle des Fêtes. L’ouverture des 
portes est prévue à 13 h et les parties 
commenceront à 14 h.

ChAsse AUX œUfs à pâques ?

Dimanche 27 mars, l’association de La Croix-Briquet 
organise une chasse aux… bouchons pour Pâques. 
Pourquoi des bouchons ? La raison est très simple : par 
beau temps, le chocolat des traditionnels œufs et 
lapins déposés par les cloches avait tendance à fondre.  
“Elles” ont donc décidé de remplacer ponctuellement le 
chocolat par des bouchons, eux-mêmes vite échangés par  
les vraies gourmandises une fois la chasse terminée ! 
Décidément ils ne font rien comme tout le monde, à  
La Croix-Briquet.

le projet de VidéoPRoTeCTion enClenChé

Colis de noël 

Comme tous les ans, le centre 
communal d’action sociale offre des 
colis de Noël aux plus de 75 ans. Pour 
un montant de 3 195,10 € l’année 
dernière, cette année encore c’est 
168 colis qui seront distribués :  
90 colis personnes seules et 39 coffrets 
destinés aux couples. Remplis de 
diverses douceurs, c’est l’occasion 
pour les élus du conseil municipal 
d’aller à la rencontre des administrés 
et de discuter avec eux. 

Les élus ont enclenché une démarche 
visant à installer des caméras de 
vidéoprotection sur la commune.
Une première rencontre a eu lieu 
en novembre avec les services de 
la gendarmerie d’Artenay et de la 
gendarmerie nationale. L’objectif de 
ce rendez-vous était d’établir un état 
des lieux du territoire et de définir 
les premiers lieux qui seraient à 
doter en caméras.

Ce projet vient en complément de 
celui déjà lancé par la communauté de 
communes de la Beauce Loirétaine.

5l’échodechevilly
2015

en bRef
ACTUs



 messAges de PAiX  
 pour le 11 novembre 

C’est un message de paix qu’ont choisi de lancer Bernard 
Texier et Mme Vennekens, présidente de la section 
chevilloise de la FNACA à l’occasion de la commémoration 
de la signature de l’armistice de la Première Guerre 
mondiale, le 11 novembre dernier. C’est sous un ciel gris 
que la cérémonie s’est déroulée en présence des membres 
du conseil municipal, des sapeurs-pompiers de Chevilly, 
des élèves de l’école Alain-Fournier, d’associations et 
de nombreux Chevillois ainsi que des correspondants 
défense et représentants de différentes unités militaires.

 des CUiVRes esTAmPillés  
 “chevilly ” 

Le château de Chevilly, sa chapelle et son parc 
étaient ouverts au public, samedi 21 septembre.
Pendant la visite, le baron Didier Bazin de Caix de Rambure, 
propriétaire du château a, entre autres, attiré l’attention 
des nombreux visiteurs, sur les cuivres estampillés 
“Chevilly” exposés dans la cuisine. Ceux-ci ont pu être 
récupérés après la Seconde Guerre mondiale notamment 
grâce à la population locale.

 lA sAinTe-bARbe  
 fêtée chez les pompiers 

Le 5 décembre dernier, c’était la fête chez les pompiers. 
Véritable temps fort pour nos “hommes du feu”, la Sainte-
Barbe est pour eux l’occasion de se retrouver, non pas 
pour “décaler”, mais pour rendre hommage aux disparus 
et partager un moment amical dans la bonne ambiance. 
Le maire et ses conseillers, le conseiller départemental et 
certains maires du canton étaient présents pour la revue 
des troupes et les décorations remises en début de soirée.

 portes ouvertes dans les  
 éColes & ATelieRs mUniCiPAUX 

à l’occasion des journées du patrimoine, la 
commune a ouvert au public le restaurant 
scolaire et les ateliers municipaux situés rue 
de l’Hermitage. Une centaine de Chevillois a 
ainsi pu découvrir la confection des repas servis 
le midi à l’école ainsi que les différents métiers 
que recouvre le centre technique municipal.

11 
nov

21
sept

05
Déc

19 
20 
sept
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 accueil des   
 noUVeAUX CheVillois 

Les nouveaux habitants étaient invités à la mairie par la 
municipalité, vendredi 9 octobre.
Bernard Texier a présenté les caractéristiques de la ville à 
travers un diaporama et a remis un cadeau de bienvenue 
à chaque personne nouvellement installée.
Les participants au concours des maisons fleuries ont 
été récompensés lors cette cérémonie qui s’est terminée 
autour du verre de l’amitié.

 l’AmiTié CheVilloise 
 vivement applaudie 

La troupe de théâtre de l’Amitié Chevilloise a donné ses 
dernières représentations de la pièce Je ne lui ai pas 
encore tout dit le week-end des 5 et 6 décembre. La salle 
paroissiale, rénovée en partie grâce aux fonds collectés 
par les manifestations de l’association, était aussi pleine 
que lors de la première qui a eu lieu le 13 novembre.

Juil 
Août

9 
oct

05 
06 
Déc

 chevilly VU de sARAn... 

Cette décoration représentant l’aérotrain était installée rue Louis-
Aragon à Saran courant novembre. Cette maquette a mis à 
l’honneur l’invention de l’ingénieur Jean Bertin dont les essais ont 
été réalisés à Chevilly entre 1969 et 1978 et dont la voie en béton et 
la gare subsistent encore de nos jours.

 ... et de CheVilly 

Depuis le 26 août, l’aérotrain ne passe plus au-dessus de la route 
des Chapelles. En effet, le 23 juillet 2015, un véhicule hors gabarit 
heurtait l’ouvrage situé au-dessus de la RD 125 de Chevilly. Une 
des poutres supportant la voie fut fortement endommagée par 
l’impact et menaçait de s’écrouler sur la route. Dès le lendemain 
et afin d’éviter tout accident, la préfecture décidait de la fermeture 
à la circulation de la RD 125. C’est conjointement que les services 
de l’État et les services départementaux se sont saisis du dossier. 
Ayant bien pris la mesure des nuisances engendrées par cette 
décision, il ne leur aura fallu qu’un mois pour obtenir le constat 
des dégâts, débloquer les fonds nécessaires et réaliser les travaux. 
Le 26 août, l’entreprise SOGEA sectionnait la partie de l’aérotrain 
surplombant la route en moins de deux heures, rendant ainsi libre 
le passage aux usagers. Coût total des travaux : 57 482 €.
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l’année dernière, lors de la précédente édition de ce bulletin municipal une 
partie du personnel communal avait été présentée. 
dans ce dossier, vous allez découvrir différents services et plus particulièrement 
ceux de la restauration scolaire, de l’entretien des locaux et des services 
administratifs.

La restaUration scoLaire

Tous les midis, ce sont environ 250 repas qui sont servis  
aux enfants (pour l’année 2014-2015 : 35 457 repas  
ont été réalisés et facturés aux familles). Mais 

avant d’arriver dans leurs assiettes, plusieurs heures de 
préparation sont nécessaires et autant à la fin du service. 
Trois agents travaillent à la restauration scolaire : Stéphanie 
L’Œuil, Magali Billard, et Geoffrey Ruby. 
Le matin, dès 7 heures, c’est la réception des matières 
premières nécessaires à la confection des repas. Arrivée en 
2002 comme agent d’entretien et aujourd’hui responsable du 
restaurant scolaire, Stéphanie L’Œuil, est d’ailleurs très vigilante 
au respect de l’équilibre alimentaire des assiettes lorsqu’elle 
confectionne les menus de la semaine. Toute la matinée est 
consacrée à la préparation du repas (attention, pas deux 
aliments en même temps dans le four, sinon c’est la panique !),  
à l’accueil des fournisseurs, à répondre aux coups de fil, trois 
personnes ne sont pas de trop ! 

À partir de 12 h, c’est le coup de feu ! Environ 250 enfants 
à faire manger en même temps et en moins d’une heure ! 
Mais heureusement, Stéphanie, Magali et Geoffrey reçoivent 
l’aide de leurs collègues Jean-Luc Dupas et Christelle Proust 
afin que toutes et tous déjeunent dans les temps. Les enfants 
doivent goûter à tout mais ne sont forcés en rien, une 
solution est toujours apportée à ceux pour qui les épinards 
sont vraiment trop difficiles à avaler…
Enfin, lorsque les petites tornades se sont envolées dans la cour  
de récréation, commence un long de travail de remise en état  
de propreté des locaux. En effet, un restaurant scolaire est 
soumis à des normes d’hygiène et de sécurité très strictes, et est 
souvent contrôlé. Rien ne doit donc être laissé au hasard,  les  
inox, le four, l’étuve, les chambres froides, les tables, la vaisselle,  
le linge, les sols, tout est nettoyé selon des règles rappelées 
régulièrement lors des formations que suivent les agents. 
Car la restauration scolaire n’est pas seulement la prépara-
tion des repas, c’est aussi savoir gérer des stocks de façon 
informatisée, être formé à la nutrition, savoir utiliser les 
produits de nettoyage dans le respect des règles sanitaires, 
bref une polyvalence nécessaire au bien-être des enfants !

Les agents de 
La mairie :

une équipe à votre service

stéphanie L’œUiL 
une équipe dynamique…

magaLi biLLard 
… au service…

geoffrey rUby  
… de vos enfants.

la cantine  
en cHiffres

>  640 m² 
>  45 tables 
>  260 chaises
>  35 000 repas/an  

environ 
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nettoyer et entretenir des locaux, 
c’est aussi connaître parfaitement  

les règles d’hygiène et de sécurité…

L’entretien des LocaUX 
commUnaUX

1 école
1 mairie
1 salle des Fêtes
1 gymnase
1 bibliothèque
1 complexe sportif
1 garderie périscolaire 
5 salles associatives

Toutes les semaines les locaux communaux sont nettoyés et 
entretenus par Martine Cornillier, Sandrine Godart, Maria 
Bisson, Christelle Proust et Jean-Luc Dupas.

Les Chevillois dont les enfants sont à l’école élémentaire 
connaissent forcément Martine qui entretient l’école depuis 
2008, aidée par Christelle et Sandrine. 
Tous les jours le même rituel, nettoyer, ranger, astiquer 
chacune des dix salles de classe de l’école, les couloirs,  
les cinq sanitaires (enfants et adultes) afin que l’école soit de 
nouveau prête à accueillir les enfants.

Chaque période de vacances est l’occasion de travaux plus 
spécifiques et d’envergure : passage de la mono brosse et 
de la cireuse dans l’intégralité des locaux ;  nettoyage de 
chaque table et chaque chaise ;  nettoyage de la moquette 
dans la bibliothèque, de chaque étagère, de tous les livres, 
de toutes les surfaces vitrées…

Mais nettoyer et entretenir des locaux, c’est aussi connaître 
parfaitement les règles d’hygiène et de sécurité. Si ces 
dernières ne l’étaient pas, la commission de sécurité du 
Service départemental d’incendie et de secours (SDIS) 
pourrait prononcer des sanctions à l’encontre de la 
commune. 
Les agents ont donc une grande part de responsabilité 
dans la qualité d’entretien des équipements communaux.  
Jean-Luc Dupas, par ailleurs sportif émérite, nettoie chaque 
jour l’intégralité de la mairie, soit presque 1 200 m2 qui sont 
aspirés, serpillés, dépoussiérés afin que l’accueil du public se 
fasse dans les meilleures conditions possibles. 

Les salles mises à disposition des associations et louées au 
public sont nettoyées tous les jours par Maria et Sandrine qui 
contribuent aussi à la propreté des vestiaires du gymnase, 
permettant ainsi aux nombreuses associations sportives de 
bénéficier de douches propres et entretenues. 

Les agents de 
La mairie :

une équipe à votre service

christeLLe proUst en renfort de martine  
cornillier pour le ménage de l’école élémentaire.

maria bisson à l’entretien des salles a-B-c 
derrière la mairie.

l’école en cHiffres

>  226 élèves + 10 enseignants 
>  1 600 m2 de superficie 
>  120 mètres de couloir (375 m2)
>  27 toilettes et lavabos
>  Environ 250 tables et bureaux
>  Environ 250 chaises et bancs

martine corniLLier nettoie chaque jour 
plusieurs dizaines de taBles et de chaises.
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L’éqUipe administrative

Sans doute les plus connues de la collectivité, car la 
mairie est ouverte tous les jours (35 heures d’ouverture 
sur une semaine), Karine Boin, Patricia Houzé, Sylvaine 

Lefeuvre, Sylvie Perrault, Élodie Salmon et Claire Sicard ont en 
charge toute la partie administrative de la collectivité en lien 
avec tous les services précédemment évoqués. 

C’est tout d’abord Sylvaine qui vous accueille au téléphone 
ou de visu et vous oriente vers le service souhaité. Elle vous 
aidera au mieux dans vos démarches. Selon vos besoins 
et demandes, vous serez alors redirigés vers les services 
de l’état-civil, des élections, de la restauration scolaire, du 
recensement militaire, de l’urbanisme.

Karine Boin vous accompagnera dans toutes vos démarches 
relatives à l’état-civil : naissances, mariages, décès. En 
charge de la gestion administrative du Centre communal 
d’action sociale (CCAS) de la collectivité, c’est encore 
Karine qui pourra vous orienter en cas de difficultés. 

En charge de l’organisation des fêtes et cérémonies communales 
(maisons fleuries, 11 novembre, 8 mai, 13 juillet…), c’est 
elle qui organise tous les ans le repas et les colis offerts aux 
aînés de la commune. 

Tous les jeunes dont c’est le seizième anniversaire doivent 
venir voir Patricia Houzé en charge du recensement militaire 
afin d’obtenir l’attestation obligatoire pour de nombreux  
examens. Patricia s’occupe également : du cimetière com- 
munal ;  réceptionne et transmet vos demandes de logements 
sociaux aux différents bailleurs, et organise la tenue des 
élections. C’est auprès d’elle qu’il faut vous inscrire sur les 
listes électorales afin de pouvoir voter. 

Enfin, de nombreuses tâches administratives internes au fonc-
tionnement de la collectivité mais néanmoins indispensables, 
sont gérées diversement par Karine, Patricia ou Sylvaine. 

De nombreux parents ont eu affaire à elle lors de l’inscription 
de leurs enfants à la cantine, Sylvie Perrault a en charge à la 
fois les finances et les ressources humaines de la commune. 

Depuis bientôt 20 ans au service des Chevillois, Sylvie a 
connu tous les postes de l’administration et a formé bon 
nombre de ses collègues. 

Service ressource par excellence, le service “finances et 
ressources humaines” est une des pierres angulaires de 
la collectivité : paiement des factures, des employés, 
rémunération des élus, mise en place et suivi des budgets 
(5 au total : budget principal, services des eaux et assainis-
sement, Centre communal d’action sociale, ateliers relais 
et caisse des écoles), facturation de la cantine, Sylvie gère 
aussi les carrières des fonctionnaires : de leur arrivée au 
sein de la commune jusqu’à leur départ en retraite pour 
certains, c’est à elle qu’ils s’adressent. 

Toujours à l’écoute et disponible pour renseigner ses 
collègues ou les élus, sur leurs droits et obligations, les 
tâches de Sylvie sont très techniques et nécessitent aussi  
de nombreuses qualités humaines.

Arrivée depuis seulement février 2015, c’est Élodie Salmon 
qui gère le service urbanisme, aménagement du territoire 
et le service des eaux de la collectivité. Recrutée afin de 
remplacer Claire Sicard qui occupe désormais le poste de 
secrétaire générale, Élodie connaît bien les problématiques 
des services de l’eau et de l’assainissement. Par sa formation 
d’une part mais aussi parce qu’avant son arrivée à Chevilly, 
Élodie gérait le Service public d’assainissement non collectif 
(SPANC) d’une communauté de communes du département. 

Pour toutes vos questions relatives à vos travaux 
(extérieur comme intérieur), c’est elle qu’il faut venir voir ;  
l’urbanisme est un domaine très complexe et, avant toute 
démarche, il vaut mieux se renseigner au préalable afin 
d’éviter les mauvaises surprises. 

En plus de cet accueil du public, Élodie a aussi en charge 
des dossiers d’envergure : le suivi administratif des 
programmes de voiries, la mise en place du périmètre de 
protection du forage d’eau potable, le passage du Plan 
d’occupation des sols (POS) au Plan local d’urbanisme, sans 
compter les projets à venir. En lien étroit avec le secrétariat 
général, Élodie conseille les élus dans leurs projets. 

Le secrétariat général est chargé d’appliquer la politique du 
maire et de la transposer pour les différents services en action 
à mettre en place. Le poste est occupé depuis juillet 2014 
par Claire Sicard qui avait auparavant la charge du service 
urbanisme-aménagement du territoire et service des eaux. 

C’est la secrétaire générale qui élabore et met en œuvre les 
décisions du conseil municipal, conseille les élus et alerte sur 
les risques techniques et juridiques, prépare et rédige les 
documents administratifs et budgétaires, vérifie la cohérence 
et le respect du cadre réglementaire des dossiers administratifs, 
rédige et suit les marchés publics. Enfin, c’est aussi le secrétariat 
général qui a en charge la communication externe de la 
commune et donc participe à la rédaction de ce numéro ! 

éLodie saLmon vous accueille  
au service de l’urBanisme.

cLaire sicard, 
secrétaire générale.

service ressource par excellence, le service 
“finances et ressources humaines” est une  

des pierres angulaires de la collectivité.
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Hommageà
Dominique Lubin
Monsieur Dominique lubin a été élu au conseil municipal de Chevilly de 1995 à 2014. 

Élu du hameau de la Croix-Briquet, il était toujours attentionné à son “port d’attache” 
qu’il appelait familièrement “la Croix”.
Très conscient de la charge qui incombe à un mandat électoral, il participait avec 
assiduité aux réunions et aux diverses commissions dont il faisait partie.
Il était secondé dans cette démarche par son épouse chez qui le sens du service 
est une seconde nature.
Au sein de la commission “Travaux”, il prodiguait toujours de bons conseils. 
“Sur le plan technique, il faisait partie de cette génération qui savait tout faire, avait 
pour chaque problème une solution dictée par l’expérience” se souvient le docteur 
Cauchois (ancien 1er adjoint).
Monsieur Terrasse d’ajouter “Son bon sens faisait force de loi pour ramener les 
participants à la réalité du terrain.”
Monsieur Texier précise “Je garde l’image d’une personne agréable et professionnelle. 
Chevilly ne le remerciera jamais assez pour sa disponibilité et ses conseils précieux.”
Dominique a toujours été très impliqué dans l’association de la Croix-Briquet qu’il 
enrichissait de ses idées et de ses réflexions. Il n’était jamais en reste pour inventer 
de nouveaux jeux ou réaliser des engins comme une mini-catapulte ou un pilori du 
Moyen Âge.
Mais surtout, sur le plan humain, il acceptait la discussion sans jamais lancer d’invectives 
ou d’anathèmes, en apportant des arguments propres à faire avancer le débat.
Le docteur Cauchois se rappelle : “Nous n’étions ni de la même formation ni de la 
même culture mais nos discussions étaient toujours très enrichissantes et amicales, 
montrant à chacun que la position de l’autre pouvait lui apporter des lumières 
inespérées.”
Sa simplicité, son honnêteté étaient très appréciées de tous. Pour les habitants de 
la Croix-Briquet, notamment, Dominique était bien plus qu’un simple voisin.

Que son souvenir demeure parmi nous.

11
2015

l’échodechevilly



comme chaque année, mme pinto a un projet de classe « poney » 
avec ses élèves de petite et de grande section. une jolie façon, ludique, 
originale et enrichissante, d’apprendre respect et vivre ensemble.

DeS poneyS TrèS coloréS  
pour leS maTernelleS

Dès le printemps, l’enseignante  
propose à ses élèves de travailler 
sur des albums, des documentaires, 

des chants et diverses activités sur le 
thème des chevaux/poneys. Le séjour 
a lieu fin mai – début juin au centre 
équestre EPONA de Neuville-au-Bois. Les 
élèves seront accueillis pendant quatre 
jours par Marion Chipault, responsable 
des écuries d’Epona, agréée par 
l’Éducation nationale. Dans la journée, 
les enfants sont répartis en groupes 
et alternent entre quatre activités : 
équitation, voltige, théorie et classe.
En équitation : les enfants apprennent à 
faire avancer le poney, à le faire tourner, 
en faisant des jeux (comme 1.2.3 soleil) et 
des parcours. Une fois ces bases acquises, 
ils  font « le tour du monde » ! Ce tour de 
voltige consiste à tourner sur la selle, se 
mettre derrière-devant pour aller toucher 
la queue et revenir en bonne position.

Un apprentissage du vivre 
ensemble
Après cela, place à la théorie où les enfants 
découvrent comment seller et panser, 
mettre un licol… Ils travaillent également 
sur l’alimentation et la morphologie du 
poney. En classe, ils font leur cahier et 
étudient le vocabulaire équin, comme la 
couleur des robes. D’ailleurs, ils inventent 
même d’autres robes puisque pour finir 
le séjour, les enfants ont le droit de 
faire… de la peinture sur poneys ! Alors, 
le dernier jour, Pamplemousse, Lulu, les 
deux mascottes du club et tous les autres 
poneys finissent bien colorés !
Pour Mme Pinto : « Toutes ces activités 
permettent aux enfants de prendre 
de l’assurance, d’apprendre à vivre 
ensemble et à partager (ils sont toujours 
deux enfants pour un poney), de 
respecter les autres et les animaux. » n

>>  En fin de séjour, les écoliers adorent 
faire de la peinture sur poney.

l’école maternelle 
en QuelQues 

cHiffres

>  118 élèves

>  2 classes  
de petits-moyens 

>  2 classes  
de petits-grands

les soRTies 
en maternelle 

•  Parc de Chevilly

•  Musée des Beaux-Arts

•  Visite de la caserne  
des pompiers

•  Château de Chevilly

•  Musée du Théâtre forain  
à Artenay

•  Classe poney (30 et 31 mai,  
6 et 7 juin)

•  Piscine

•  Carnaval

•  Spectacle de fin d’année

édUCATion
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si la loire est le fil rouge de la classe de cm1-cm2, le cirque l’est tout 
autant pour les deux classes de ce2 de mme montassier et m. jan. 
tout au long de l’année, des activités circassiennes seront proposées 
aux écoliers, ainsi qu’à leurs correspondants de ce2-cm1 de patay.
et pour bien commencer ce travail en commun, rien de tel qu’une 
première rencontre.

une claSSe De cirque
TrèS aTTenDue !

c ‘est ainsi que le 1er décembre,  
les petits Chevillois et leurs 
correspondants ont visionné un 

documentaire sur l’environnement des 
spectacles de cirque : installation du 
chapiteau, répétitions, etc. Tous ont 
ensuite participé à des défis en groupes 
sur ce qu’ils ont vu et ont fini la journée par 
des ateliers sportifs. Les enfants de Patay 
retrouveront toute l’école élémentaire de 
Chevilly au cirque Gruss le 18 décembre 
pour le spectacle de Noël.
Dans les deux écoles, les enfants prépare-
ront les affiches et les programmes de leur 
propre spectacle et se les échangeront 
ensuite.

Vivement la classe cirque !
Cirque toujours avec, cette fois, un rallye  
lecture avec des albums, des documentaires,  

des romans… à dévorer : les enfants 
doivent lire un maximum de choses 
individuellement et doivent ensuite 
compléter des « fiches de lecture » qui 
rapportent des points à leur classe. Celle 
qui a le plus de points gagne le rallye.
Point d’orgue de l’année : la classe cirque 
du 29 février au 11 mars au cirque Gruss 
à Saint-Jean-de-Braye qui se termine par 
un grand spectacle gratuit et ouvert à 
tous le vendredi 11 mars à 19 h.
Les élèves rencontreront une nouvelle 
fois ceux de Patay pour le visionnage 
du film de leur spectacle et un défi de 
mathématiques.
Enfin, pour conclure ce parcours cirque, 
les jeunes acrobates visionneront Charlie 
Chaplin dans The Circus et participeront à 
de nombreux jeux collectifs.

Et puisque les enfants ne ressortent 
pas indemnes de cette expérience 
circassienne et que très souvent ils en 
redemandent, l’école a investi (grâce 
au don de l’association « Bouge avec 
ton école ») dans du matériel de cirque. 
Balles de jonglage, massues, pédalo, etc. 
sont accessibles pendant les récréations !
Autant dire que les CE1 et les CP s’impa-
tientent : vivement le CE2 et vivement  
la classe cirque ! n

l’école élémentaire 
en QuelQues 

cHiffres

> 212 élèves

> 2 classes de CP 

> 2 classes de CE1 

> 2 classes de CE2

> 1 classe de CM1

> 1 classe de CM1-CM2

> 1 classe d’ULIS 

les soRTies 
en élémentaire 

•  Spectacles Chorale :  
les 3 et 10 mai

•  Voyage en Normandie

•  Classe cirque

•  Classe découverte  
aux Caillettes

•  Spectacle à La Passerelle

•  Sortie au zoo de Beauval

•  Visite de la caserne  
des pompiers

•  Visite du collège d’Artenay

•  Fête de l’école (le 17 juin ;  
le 24 juin en cas de pluie)

>>  Les élèves de Chevilly et de Patay réunis pour la classe cirque.
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prise en compte des élèves en difficulté, liaison entre écoles 
maternelle et élémentaire et réussite pour tous. tels sont les axes du 
projet d’école pour cette année. vaste programme décliné en actions 
variées basées sur les échanges et adaptées aux plus jeunes des 
élèves chevillois.

Delphine le Blévec :
une nouvelle profeSSeure  
paSSionnée

PoinT sUR les RyThmes sColAiRes eT les TAP 

Depuis la rentrée, les rythmes scolaires ont évolué.  
La commune les a adaptés aux demandes recensées 
auprès des parents d’élèves l’année dernière.

Cette année, les élèves ont classe les lundis et mardis soir 
jusqu’à 16 h 30. Les jeudis et vendredis, la journée d’école 
se termine à 15 h et des temps d’activités périscolaires (TAP) 
sont proposés pendant 1 h 30. Cette nouvelle organisation 
permet à tous les élèves de se détendre en récréation 

avant de partir soit pour une étude accompagnée soit en 
activité (pour les élémentaires).

Une enquête a été menée par la commune avant les 
vacances de Noël auprès des parents, des professeurs, 
des élèves et des animateurs des TAP afin d’évaluer les 
effets de cette nouvelle organisation. Les résultats de 
cette évaluation seront diffusés en début d’année et mis à 
disposition sur le site chevilly.fr

Je peux dire que j’ai été très bien accueillie  
à l’école, aussi bien par mes collègues enseignants, que 
par les enfants », se réjouit Delphine Le Blévec, arrivée 

comme professeure à l’école Alain-Fournier à la rentrée de 
septembre. « J’ai en charge la classe de CM1-CM2, et je suis  
vraiment agréablement surprise : tout d’abord les petits 
Chevillois sont particulièrement respectueux de l’adulte,  
ils sont calmes dans l’ensemble, et ont un bon niveau scolaire. 
Bref, j’apprécie vraiment d’être venue travailler ici ! », reprend 
l’enseignante qui avoue avoir eu de bons échos sur l’école 
chevilloise avant son arrivée.
Passionnée et enthousiaste, Delphine a plusieurs projets et 
objectifs pour l’année. « J’ai proposé un fil conducteur à mes 
élèves à travailler tout au long de l’année. Dans la région, le 
thème était facile à trouver : nous avons choisi la Loire, avec une 
approche artistique et scientifique. » Ainsi, elle a déjà emmené 
sa classe au Festival de Loire fin septembre et l’a inscrite au 
concours SOS Loire vivante. « Je souhaite faire découvrir à mes 
élèves les contes et légendes ligériens et notamment l’histoire 
orale qui existe autour de ce si beau fleuve. »

Un parcours atypique
Et c’est tout naturellement qu’elle s’est associée au projet 
de classe de découverte en Normandie avec les CM2. Si les 
plages du débarquement feront immanquablement partie du 
programme des visites, l’enseignante souhaite faire découvrir 
les particularités de la Normandie aux écoliers : ses paysages, 
différents des nôtres, la nature, la pêche à pied, etc. et aimerait 
en créer un livre avec les enfants.

Il faut dire que Delphine, avant de devenir enseignante, a 
été guide touristique pendant 10 ans dans le Grand Ouest, y 
compris à Orléans. 
Un parcours un peu atypique, dans lequel le contact avec les 
enfants avait déjà une grande importance. « J’étais chargée 
de la mise au point de visites spécifiques à destination des 
enfants, des voyages scolaires, des familles, etc. Et quand 
mon fils est né, je me suis tout naturellement tournée vers 
l’enseignement, pour avoir un peu plus de temps à lui 
consacrer. J’ai commencé par enseigner l’anglais au collège, 
notamment en milieu défavorisé où 85 % des enfants étaient 
non francophones », se souvient-elle.
Puis, Delphine a poursuivi par l’enseignement du français à 
des enfants de 6e. Elle est par la suite devenue « professeur 
référent de français » en faisant le lien entre CM2 et 6e : son 
temps de travail était partagé à 50 % pour des élèves de 6e 
et à 50 % pour trois classes de CM2 d’écoles différentes. 
« L’objectif était de familiariser les enfants avec le passage au 
collège et de leur donner quelques repères. » Et de conclure : 
« J’apprécie réellement de travailler auprès des enfants, et me 
sens particulièrement comblée quand je perçois leur envie 
d’apprendre », conclut celle qui avoue aimer avoir parfois un 
peu le même âge que ses élèves. n
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la Snup, 
un maillon économique inviSiBle

Située à chevilly depuis 1991 lors de sa création par  
M. Courtois, et gérée depuis 2008 par M. Triot, la SNUP est 
une entreprise d’usinage de précision dont la production 

est essentiellement constituée de pièces de taille moyenne à 
petite, distribuée en moyenne série (500 pièces maximum). 

La SNUP est productrice de pièces pour différents secteurs 
d’activité : l’énergie, l’agriculture, l’agroalimentaire, le BTP, la 
mécanique. Cinq employés y travaillent à temps plein : deux 
fraiseurs sur centre d’usinage, deux tourneurs sur commande 
numérique et un tourneur fraiseur sur machine conventionnelle. 

L’atelier est constitué de plusieurs types de machines-outils 
aussi bien conventionnelles (mécaniques) que numériques. 

Afin d’augmenter ses possibilités de production, en 2014, l’usine 
acquiert un nouveau tour numérique MAZAK GTS200M avec 
outils tournants afin de pouvoir faire des opérations de fraisage.

Invisible aux yeux du grand public, la production de la SNUP 
contribue cependant directement au fonctionnement des autres 
entreprises chevilloises : Schaeffler et le Traiteur Grec sont 
ainsi des partenaires privilégiés de l’entreprise d’usinage de 
précision ! n

>>  La SNUP située rue de l’Hermitage

>>  Le nouveau tour numérique  
MAZAK QTS200M.

>>  C’est dans une boutique agrandie de  
15 m2 que le traiteur accueille ses clients 
depuis l’été.

Jannequin TraiTeur
S’eST agranDi 

vous l’aurez certainement re-  
marqué, la boutique “Jannequin 
traiteur” située route de Paris 

s’est agrandie et modernisée. Pour 
Jennifer Jannequin, cela était devenu 
indispensable. “Nous avons pris la 
suite de Jean-Paul Prieur en novembre 
2008. En 7 ans, notre activité s’est 
diversifiée et développée. La boutique 
était devenue trop étroite ; nous nous 
sentions étriqués dans ce que nous 
pouvions proposer en boutique, 
alors que notre offre réelle était bien 
plus grande et ne se voyait pas”, se 
souvient Jennifer.

une gamme élargie de produits
Ainsi, la coupure des vacances d’été 
a été mise à profit pour réaliser des 
travaux. Et c’est d’un agrandissement 
d’environ 15 m2, situé sur l’emprise 
de l’ancien laboratoire, dont bénéficie 
désormais la boutique, soit près  

d’1/3 de surface en plus. “Nous avons 
changé l’ensemble des vitrines, créé un 
nouveau labo et réagencé les chambres 
froides”, explique Jennifer précisant 
qu’une porte d’accès a également 
été percée à l’arrière pour faciliter le 
chargement des marchandises. 
Et les résultats ne se sont pas fait 
attendre : “Nous avons rapidement 
pu constater une évolution de notre 
clientèle. Et surtout, nous pouvons enfin  
valoriser plusieurs types de produits 
tels que les pâtisseries et proposer une 
gamme élargie faite maison, comme 
les toutes nouvelles soupes ! Notre 
équipe s’est aussi agrandie puisqu’elle 
compte désormais le pâtissier avec 
lequel nous collaborions depuis 2001 
sur la partie traiteur.” Bien sûr, la 
boutique restera ouverte pendant les 
fêtes de fin d’année. Elle sera fermée 
du 6 au 13 février 2016. n

avant

après
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en 1900, un français sur deux vivait et travaillait dans l’agriculture. 
ils ne sont plus que 4 % depuis le début des années 2000.
bertrand mousset a fait le choix d’être de ceux-là. il y a deux ans, 
la trentaine à peine entamée, il a repris l’exploitation familiale 
des chapelles. il y confronte depuis ses acquis théoriques et 
la pratique du terrain, a appris à concilier savoir-faire agricoles 
et veille juridique, optimisation des productions et études des 
cours en bourse.
le charme en plus. rencontre.

Bertrand 
Mousset

Un agriculteur qui a  
les pieds sur terre

I l est environ 10 h, ce lundi 26 octobre, quand 
nous allons à la rencontre de Bertrand Mousset, dans 
la campagne chevilloise. « Pour certains, ce sont les 
vacances d’automne, mais pas pour nous », lance-t-il.  

« Nous sommes en pleine campagne betteravière et la météo 
est idéale aujourd’hui. C’est parfait ! », se réjouit le jeune 
agriculteur en descendant de son tracteur. Il faut dire que 
depuis près de deux semaines, le personnel de la sucrerie 
d’Artenay était en grève, ralentissant en même temps 
toute la chaîne de production. « Notre activité dépend de 
plusieurs facteurs et nous sommes sans cesse en train de 
nous adapter en fonction de la météo mais aussi, en ce 
qui concerne l’arrachage des betteraves, des plannings de 
tournées de camions fournis par la sucrerie. En cela, si la 
pluie était arrivée, avec le retard accumulé, nous aurions pu 
être pénalisés en termes de qualité de récolte », explique-t-il.

des tracteUrs gUidés par gps

Gérant de l’exploitation Saint-Barthélemy aux Chapelles, Bertrand  
estime que la campagne 2015 sera malgré tout, plutôt bonne. 
Installé depuis peu – il a pris la tête de l’exploitation familiale il y 
a 2 ans –, Bertrand fait partie de la jeune génération d’agriculteurs 
chevillois. « Aujourd’hui, on peut compter environ 20 exploi-
tations sur la commune, et elles n’ont plus rien à voir avec 
celles qui existaient il y a encore 30 ans », constate-t-il. « Tout 
a évolué, que ce soit la surface des exploitations qui a 
augmenté de façon exponentielle ou le métier d’agriculteur 
en lui-même. Avec le remembrement, nous travaillons de très 
longues parcelles et nos matériels sont complètement différents 
de ceux utilisés par la génération précédente. Je donne en 
exemple les tracteurs guidés par GPS ! » 

l’arracheuse à betteraves  
a plusieurs fonctions...

son exPloitation & 
sa ProDuction en 
QuelQues cHiffres : 
 
377 hectares de terre
90 tonnes de betteraves
80 quintaux de blé
40 quintaux de colza
80 quintaux d’orge

>>  Bertrand Mousset, entre savoir-faire 
traditionnel et modernité

... l’effeuillage... ... l’arrachage... ... et le nettoyage  
des betteraves qui sont 

ensuite...

... vidées dans la  
remorque des tracteurs  

par la chargeuse.

PoRTRAiT
ils fonT CheVilly
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toUt doit aLLer très vite

La journée type d’un agriculteur a donc évolué aussi. « Avec 
Bruno, mon associé, nous commençons vers 7 h 30 par un 
brief, c’est-à-dire une répartition du travail qu’il y a à faire 
dans la journée. Il arrive également à mon père, retraité 
depuis trois ans de nous apporter une aide occasionnelle. 
Mais le métier a tellement évolué, que cela provoque 
malheureusement parfois quelques frictions quant à la façon 
de gérer l’entreprise. » Effectivement, avant de partir sur le 
terrain, Bertrand passe une heure au bureau pour consulter 
sur Internet les cours en bourse des récoltes ce qui orientera 
ses ordres de vente. « Nous subissons les fluctuations du 
marché. Ceci est inconfortable puisque nous n’avons aucune 
visibilité pour la pérennité de notre activité », regrette-il. 

Tout est donc question d’organisation et de choix des cultures. 
« Tout doit aller très vite. Alors nous avons de plus en plus  
recours au “travail à façon”, c’est-à-dire que nous faisons  
appel à des entreprises agricoles pour l’arrachage ou les 
moissons. Ces entreprises, qui tournent sur les exploitations, sont 
équipées en matériel coûteux qui, si nous l’achetions, ne servirait 
que quelques jours par an et donc serait difficilement amorti. 
C’est le cas de Julien, sur l’arracheuse à betteraves là-bas », 
montre Bertrand. « Concernant les cultures, nous privilégions 
les variétés rustiques, plus résistantes aux maladies, mais qui 
offrent une bonne productivité. » Et puisque tout est calculé,  
à chaque fin d’hiver, Bertrand effectue des prélèvements dans 
ses champs pour connaître leur teneur en engrais ce qui lui 
permet d’ajuster au mieux les besoins.

Un homme de contact

Une fois dans le tracteur, le temps peut paraître parfois un 
peu long. « Le travail est un peu répétitif. Nous sommes 
souvent seuls, et un temps d’adaptation m’a été nécessaire 
en reprenant l’exploitation. Si j’avais un reproche à faire à 
ce métier, c’est le manque de contact. » Car après ses études 
au lycée agricole à La Saussaye à Chartres, Bertrand a exercé 
l’activité de commercial en matériel agricole à Montargis, 
puis à Pithiviers. Une expérience complémentaire à celle 
d’agriculteur et où les échanges étaient le cœur de métier. 
Alors les contacts, Bertrand les retrouvent lors de ses parties 
de chasse, son hobby, ou encore lors de ces énigmatiques 
« dîners d’affaires » auxquels la convivialité semble être très 
souvent conviée.

Et quand on lui demande comment il voit l’avenir, Bertrand 
répond que la taille de son exploitation lui convient bien. 
« Aujourd’hui, nos marges de manœuvre sont réduites ; il faut 
du rendement. Avec 377 hectares et étant deux à travailler 
sur l’exploitation avec Bruno, l’organisation est optimum. 
S’agrandir ne serait pas forcément rentable. » Alors l’évolution, 
il l’envisage plutôt du côté des productions « Actuellement, je 
cultive des betteraves, du blé, du colza et de l’orge. J’aimerais 
diversifier mon activité et développer certaines productions, 
tout en respectant des cultures dites “classiques” pour la 
région, avec le moins de contraintes possible. » n

JULien ferrière,  
prestataire de bertrand

« j’ai ma propre exploitation, 
mais j’ai choisi de créer mon 
entreprise de travaux agricoles 
pour intervenir sur d’autres 
structures. cela me permet 
de garder le contact avec les 
agriculteurs et de voir plus de 
monde.  »

brUno richer,  
associé de bertrand

« ce que je préfère dans ce 
métier ? les machines ! c’est 
pour cela que j’ai eu du mal 
avec les tracteurs autoguidés 
par Gps. pour les semis, 
nous ne “reprenons” le volant 
que pour tourner en bout de 
champ ! frustrant pour un pas-
sionné d’engins comme moi . » 

bio eXPRess

27 novemBre 1980 
Naissance à Orléans

 Juin 1998 
BTS STAE sciences et technologies  
de l’agronomie et de l’environnement 
(STAE) au lycée La Saussaye à 
Chartres

Juin 2000  
BTS analyse, conduite et stratégie  
de l’entreprise agricole (ACSE) au 
lycée La Saussaye à Chartres

2000 - 2007 
Commercial en matériel agricole  
à Montargis

2007 - 2013 
Commercial en matériel agricole  
à Pithiviers

4 SepTemBre 2010 
Mariage avec Olivia

2011 
Création de l’exploitation agricole à 
responsabilité limitée (EARL) Saint-
Barthélemy avec M. Richer

2013 
Reprise de l’exploitation familiale

9 JuilleT 2015 
Naissance de sa fille Aimée

une remorque 3 essieux  
peut contenir jusqu’à  

24 tonnes de betteraves.

les tas sont ramassés au bout 
d’une semaine maximum par 

les camions de la sucrerie.
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le 12 novembre au soir, le conseil municipal 
a entériné la délibération prescrivant le 
passaGe du plan d’occupation des sols (pos) 
au plan local d’urbanisme (plu). la procédure 
est donc lancée ! 

PAssAge Pos-PlU :  
c’est parti ! 

le 10 décembre la commune 
a lancé l’appel d’offres afin 
de trouver le bureau d’études 

qui mènera à bien cette longue 
procédure. 

La commune de CHEVILLY est 
actuellement dotée d’un Plan 
d’occupation des sols (POS) 
dont la dernière révision date du  
26 novembre 2009. Il était nécessaire 
que la commune engage la révision 
du POS afin d’être couverte par 
un PLU, avant que ne survienne la 
caducité du POS. Cette révision est 
également imposée par l’obligation 
d’intégrer les dispositions de la loi  
du 12 juillet 2010 dite Grenelle II dans 
le document d’urbanisme avant le  
1er janvier 2017. 

L’étude s’inscrit dans une réflexion à 
15 ans de l’aménagement urbain, il 
est donc primordial de réfléchir dès 
aujourd’hui aux besoins futurs de la 
commune, de définir une stratégie 
de développement globale de la 
commune et au regard du prisme 
intercommunal notamment.

La présente procédure d’élaboration 
initiée par délibération du 11 février 
2015 devra permettre de :

>  étudier le fonctionnement global et son 
intégration dans son environnement, 

>  développer une vision de la 
commune à 15 ans dans un cadre 
de développement durable, et en 
concertation avec les habitants, en 
proposant différents scenarii selon 
ces axes, 

>  dégager des potentialités de crois-
sance démographique, 

>  rouvrir à l’urbanisme certaines zones 
de manière maîtrisée, 

>  avoir une vision de l’offre potentielle 
de logements, notamment pour 
permettre les parcours résidentiels, 
dans une logique de centralité, 

>  maintenir l’offre des équipements 
communaux au niveau d’accueil, 

>  protéger les terres agricoles, 

>  garantir un maillage communal rai-
sonné en termes de déplacements, 

>  renforcer le rôle de la commune au 
niveau intercommunal. n
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32
KM DE VOIRIE  À CRÉER 
ENTRE A19 ET A71

3
AUTOROUTES

CONCERNÉES :
A10, A71, A19

19
PONTS

DE FRANCHISSEMENT
DES VOIES 

ANS POUR OBTENIR
LA DÉCLARATION
D’UTILITÉ PUBLIQUE

2

7
ANS POUR RÉALISER LES TRAVAUX

2
BIFURCATIONS 
RÉAMÉNAGÉES  

63 000
VÉHICULES PAR JOUR EN MOYENNE

CIRCULENT SUR L’A10 DONT 16% DE POIDS-LOURDS

7
COMMUNES CONCERNÉES : 

• Sougy
 • Chevilly
 • Gidy

• Cercottes
• Saran

  • Ingré
 • La Chapelle-Saint-Mesmin
 

A19

A71
A10

ORLÉANS

219
FINANCÉS PAR VINCI AUTOROUTES AU TITRE 
DU PLAN DE RELANCE AUTOROUTIER

Millions

2015 2016 2017 2018-2024

Échanges avec les acteurs du territoire

Études

Travaux

Signature  
plan de relance 

autoroutier

DUP
Obtention
des arrêtés

Mise en service
prévisionnelle

Concertation
publique

Enquête
publique

Entre le vendredi 8 janvier 
et le vendredi 5 février 
2016, dans les 11 lieux 
d’accueil du public

dans le cadre du plan de relance autoroutier, le 
ministère de l’écoloGie, du développement durable 
et de l’énerGie a confié à vinci autoroutes (réseau 
cofiroute) la conception et la réalisation de 
l’aménaGement de l’a10 au nord d’orléans.  

A10 : attention travaux !  

ce projet est une réponse à  
l’augmentation continue des 
trafics enregistrés sur l’autoroute  

A10 entre l’A19 et l’A71, l’objectif étant 
d’améliorer la fluidité du trafic sur 
l’A10 au nord d’Orléans et de renforcer 
la sécurité des usagers, des personnels 
d’intervention et de secours.

Le projet comprend, du nord au sud :
>  le réaménagement de la bifurcation 

A10/A19,
>  la réalisation d’une 4e voie dans 

chaque sens de circulation sur 
les 16 kilomètres situés entre les 
bifurcations avec l’A19 et l’A71,

>  la création d’un parking de covoitu-
rage au niveau d’Orléans-Nord,

>  la reconfiguration de la bifurcation 
A10/A71.

Organisée sous l’égide 
du préfet du Loiret par 
VINCI Autoroutes (réseau 
Cofiroute), une concertation 
publique est menée entre le 
8 janvier et le 5 février 2016. 
Toutes les personnes 
intéressées par le projet, 
c’est-à-dire les riverains, 
les élus, les usagers de 
l’autoroute, les acteurs des 
mondes économiques et 
associatifs… sont invitées 
à s’informer et à donner 
leur avis sur le projet.

La concertation a pour objectif :
>  de communiquer au public les 

informations relatives au projet 
d’aménagement de l’A10 au nord 
d’Orléans,

>  d’être à l’écoute, d’échanger et de 
recueillir l’avis de chacun afin de 
prendre en considération leurs 
observations.

à l’issue de la concertation publique, 
le bilan de la concertation sera validé 
par le préfet du Loiret. Ce bilan a pour 
but de restituer les échanges et les 
propositions du public qui viendront 
enrichir les études détaillées préa-
lables à l’enquête publique. Il sera 
rendu public sur le site Internet :
www.a10-nord-orleans.fr

Pour la mairie de Chevilly, VINCI 
Autoroutes met en œuvre : 
>  une exposition permanente installée 

dans le hall d’entrée de la mairie,
>  la mise à disposition du dossier 

de concertation publique et de la 
plaquette “Informez-vous, donnez 
votre avis !” sur le lieu d’exposition 
et sur le site Internet www.a10-
nord-orleans.fr,

>  un moment d’accueil du public à la 
mairie le vendredi 15 janvier 2016 
de 14 h à 17 h.

Les membres de l’équipe projet de 
VINCI Autoroutes seront présents 
durant ces 3 heures.
Ils seront à la disposition des visiteurs 
de l’exposition pour :
 • leur présenter le projet,
 •  échanger et répondre à leurs 

questions,
 • noter leurs remarques.

Le public aura la possibilité de donner 
son avis :
>  sur le registre de recueil des avis, 

disponible sur le lieu d’accueil de la 
mairie de Chevilly,

>  en ligne, sur le site Internet  
www.a10-nord-orleans.fr, rubrique 
“Je m’exprime”,

>  en écrivant aux adresses mails :   
a10-nord-orleans@vinci-autoroutes.
com et
pref-concertation@loiret.gouv.fr 

>  au moyen de la lettre “T” à déposer 
dans l’urne présente sur les 
lieux ou à retourner par courrier 
(affranchissement gratuit),

>  à l’occasion du moment d’accueil du  
vendredi 15 janvier 2016 de 14 h à 
17 h. n
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1998 - 2015 : 18 ans que les virades de l’espoir 
existent à chevilly !
voilà plus de 18 ans que la famille de manon buffoni et 
l’équipe très investie  du collectif se battent pour faire 
reculer cette « saleté » de mucoviscidose… quelques 
jours après les virades qui ont eu lieu le dernier week-
end de septembre, ils retouchent terre tout doucement, 
heureux du travail accompli. 

Week-end Muco
18 ans D’existence,  

18 ans D’esPoir

Notre seul désir, avant les Virades : avoir une 
météo favorable… et nous avons eu une météo très 
favorable, un beau soleil d’arrière-saison a fait notre 
bonheur et celui des visiteurs venus en nombre », 

se réjouit Augustin Buffoni, papa de Manon atteinte de la 
mucoviscidose. « Un seul bémol, les fêtes de Loire qui étaient 
organisées le même week-end. Nous pouvons comprendre 
qu’elles attirent plus de monde grâce au programme proposé, 
mais je le répète, cette belle Loire, qui existe depuis des millions 
d’années… sera toujours là dans dix ou vingt ans alors que nos 
enfants malades, le seront… peut être !! Nous pourrions nous 
partager le même public », regrette-t-il. 
Après une préparation de plusieurs mois (janvier à septembre), 
quelques réunions globales ou thématiques (marches et parcours 
VTT, restauration, concerts, animations, etc.) tout était prêt pour 
le week-end des 25, 26 et 27 septembre.

des artistes bénévoLes

Les réjouissances ont commencé le vendredi 25 septembre, 
avec les humoristes Cyril Etesse et Stéphane David, « venus 
bénévolement de Marseille, pour nous soutenir », insiste Augustin, 
et avec qui organisateurs et public ont passé une excellente 
soirée où le rire était roi.
Samedi après-midi, le défi Zumba a été renouvelé sur le 
stade en y ajoutant le Piloxing. Cette animation menée par 
Gwenaëlle Renier de Détente et Loisirs Chevilly et Amandine 
de Loca Zumba, a attiré beaucoup de monde de tout âge.
La journée s’est poursuivie par la soirée hypnose et cabaret. 
Pour Augustin : « Là encore, une belle réussite ; la soirée a 
été éblouissante et la salle pleine. »  Un hypnotiseur, Mobius 
alias Sylvain Brosset, hypnotiseur de son état, a fait passer 
les participants d’un état solide à un état… un peu gazeux ! 
La démonstration était suivie par le groupe Wonder Links,  
de jeunes danseuses et chanteuses venues tout spécialement  
de Paris, faire passer un moment inoubliable à l’assistance.

« Je ne le répéterai jamais assez, mais tous les artistes viennent 
bénévolement, pour nous, pour le combat que nous menons 
pour notre fille, mais aussi pour tous les autres malades, et 
malheureusement aussi pour ceux à venir, car nul n’est à l’abri 
de cette maladie », poursuit l’organisateur. « Deux millions de 
personnes sont porteuses sans le savoir du gène déficient de 
la mucoviscidose, et si les deux parents sont porteurs (sains), 
il y a 1 risque sur 4 d’avoir un enfant atteint de cette terrible 
maladie. Certains l’ont compris mais beaucoup encore semblent 
l’ignorer et c’est dommage ! C’est pourquoi je tiens à remercier 
toutes les personnes qui nous ont entourés, soutenus et aidés, 
chacune à leur manière, durant ce week-end si particulier pour 
nous. » 
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 Bilan Du week-enD 

La soirée de bilan, s’est déroulée le 30 octobre 
en présence de Serge Grouard, député, de 
Pascal Gudin, maire d’Artenay et conseiller 
départemental, ainsi que d’élus de communes 
alentour.
un premier chiffre de dons collectés a été 
annoncé, soit 29 500 € (bilan provisoire).
« Je tiens à remercier les communes du canton, 
qui se sont associées à la manifestation, ainsi  
que les entreprises, les sponsors, les partenaires, 
et les donateurs. Un grand merci à tous les 
bénévoles pour leur présence sans faille à nos 
côtés. Ce soutien nous donne la force d’avancer 
dans les grands moments de doute. Je sais, en 
tout cas, j’imagine à quel point cette journée 
peut être éprouvante pour tous ceux qui ne 
sont pas directement concernés par la maladie, 
alors merci à vous de nous offrir votre aide, sans 
intérêt aucun si ce n’est d’être à nos côtés. 
Grâce à vous tous, nous pouvons regarder vers 
l’avenir la tête haute, les yeux remplis de hargne 
et d’espoir ! », conclut Augustin.

>>  � cyril etesse a fait mourir de rire les spectateurs venus 
en nombre à la salle des Fêtes le vendredi soir. 

>>  � Le samedi soir, séance d’hypnose…

>>  � … et cabaret pour tous !

>>  Le stade était plein pour la méga Zumba…

La soirée de bilan a eu lieu samedi 30 octobre en présence de Serge grouard, 
député et pascal gudin, conseiller départemental et maire d’artenay

Le pLein de noUveaUtés et de visiteUrs

La journée très ensoleillée du dimanche a accueilli des milliers de visiteurs 
Les différentes animations prévues, ont permis à tous et toutes de passer un 
moment agréable, que ce soit au vide-greniers, toujours très prisé, ou pour 
les marches et les parcours VTT dans les bois et plaines alentour. Toute la 
journée, des stands divers et variés tels que la boutique, la coiffure, le lâcher 
de ballons, les jeux pour enfants, le stand armée de l’air avec son cockpit 
de Jaguar, le stand photo, couplé au stand maquillage, ont fait le plein de 
visiteurs. Le coin restauration n’a pas désempli non plus. La preuve : les 
stocks étaient à plat en fin de journée !
Cette année, nous avons innové avec des animations inédites comme le 
« Bubble Bump Orléans ». « Essayez de jouer au foot en étant dans une 
grosse bulle de plastique ! C’est à la fois très spectaculaire… et hilarant ! », 
se souvient Augustin. Autre nouveauté : les « Body Art Orléans » qui sont 
venus faire un show très impressionnant avec des barres parallèles et fixes. 
Des jeunes sensibles au combat mené par Manon, et pour qui la solidarité 
n’est pas un vain mot. Ces deux nouveaux participants devraient revenir  
en 2016.
Et comme chaque année, à toutes ces animations, il fallait ajouter les 
motards du Chapter Harley Davidson d’Olivet, ainsi que la toute nouvelle 
association MO45. Mais aussi, le podium de la gendarmerie qui permet par 
sa présence, d’assurer la sécurité des visiteurs et de faire respecter les règles 
de stationnement aux plus récalcitrants.
Un beau week-end, bien rempli et réussi, grâce à l’équipe de bénévoles, fidèle 
et engagée depuis de longues années auprès de Manon et de sa famille. n
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les avancées 
De la recHercHe
>  Kalydeco™ a été testé sur 

plus de 100 patients avec  
de bons résultats. Il traite 
non plus une seule mutation 
mais plusieurs. 

>  Orkambi™, un nouveau mé-
dicament, pour les patients 
F508del homozygotes âgés 
de 12 ans et plus. Il ne guérit 
pas de la mucoviscidose, 
mais les résultats des essais 
de phase 3 suggèrent 
qu’on peut en attendre une 
amélioration de la fonction 
respiratoire. 

>  L’autorisation de mise sur 
le marché (AMM) a été 
donnée le 2 juillet 2015 aux 
USA et en septembre en 
Europe. Pour l’instant, une 
autorisation temporaire 
d’utilisation (ATU) a été 
émise depuis un mois 
(octobre). 

>  Une bonne nouvelle :  
la population de patients 
adultes est supérieure à la 
population pédiatrique.

>>  � Démonstration solidaire 
spectaculaire des Body art orléans. 

>>  � Rien de tel qu’une marche pour 
bien commencer la journée… 

>> Une équipe de choc aux fourneaux.

>>  � le vide-greniers, un bon moment à 
partager où l’utile rejoint l’agréable. 

>>  � Le traditionnel lâcher de ballons !>>  Le défilé de motos pour  
les amateurs de gros cylindres…

>>  Fous rires assurés  
avec les Bubble Bump.

>>  … et l’exposition de Solex pour 
ceux qui préfèrent les plus petits.

 à noTer 

le club de handball de chevilly a participé au « combat »  
contre la muco, en organisant un tournoi ouvert à tous,  
le dimanche 20 septembre. franche rigolade et bon esprit 
étaient au rendez-vous.

le dimanche activités, festivités  
et solidarité…
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en aTTenDanT 
la maiSon méDicale

àl’étroit depuis plusieurs années, et dans un bâtiment  
tout sauf accessible pour les personnes à mobilité 
réduites (PMR), les kinésithérapeutes (au nombre de 

trois depuis cet été), vont bénéficier d’un agrandissement 
de leurs locaux. 

En effet, et même si l’idéal serait un déménagement 
intégral dans un nouveau cabinet aux normes, un permis 
de construire sera prochainement déposé pour la pose 
d’un local modulaire d’une superficie de 72 m2. 
Ce local qui sera aux normes de la réglementation 
thermique 2012, et accessible par une rampe d’accès, 
contiendra : 

>  une salle d’attente, 
>  une salle de soins, 
>  des toilettes accessibles aux PMR, 
>  une salle de pause à destination des praticiens.

à compter du dépôt du permis de construire, il faudra 
attendre au maximum 5 mois avant de pouvoir procéder à 
la nouvelle installation. 
Au printemps 2016, les kinésithérapeutes devraient donc 
vous accueillir dans de meilleures conditions et pouvoir 
travailler en étant moins à l’étroit ! n

bon à sAVoiR 

La collectivité comme les 
particuliers est tenue de 
déposer un permis de 
construire pour tous travaux 
d’agrandissement, de 
modification de façade, etc. 

pour tout renseignement, 
n’hésitez pas à contacter  
le service urbanisme et  
à prendre rendez-vous au :  
02 38 80 10 20

 coûT pour la collecTiviTé 
 75 417,70 € hT SoiT 90 501,24 € TTc 
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motorcycle organisation 45 est une toute nouvelle association 
chevilloise. créée en avril 2015, elle fonctionne à plein régime 
depuis septembre.

gaZ à fonD pour mo 45

notre principal objectif, est 
d’organiser le 2e salon de la 
moto de compétition d’hier 

et d’aujourd’hui », explique Alain 
Soudy, le président. “Le salon 
2014 était à peine terminé que 
j’entamais déjà les démarches en 
vue de l’édition suivante”, précise le 
passionné. Il faut dire, qu’au vu de 
la programmation prévue en février, 
le travail ne manque pas. “Nous 
aurons deux motos championnes 
du monde d’endurance”, poursuit 
Alain, “la GFXR 1 000 du SERT de 
la Suzuki endurance racing Team et 
la Kawasaki 1 000, championne en 
catégorie Stock.” Vincent Philippe, 
champion du monde en titre et déten- 
teur de neuf  titres de champion du 
monde endurance et Anthony Delhal 
son coéquipier sur la Suzuki seront  
présents. L’Orléanais Émeric Jonchère,  
champion du monde endurance en 

catégorie Stock sera également 
chevillois pour l’occasion accom-
pagné de Keny Foray, tenant du 
titre en 2014.

27 ans de bénévolat  
à l’écurie suzuki
La présence de ces champions 
n’est pas due qu’au hasard ou à la 
chance. En effet, Alain Soudy, en vrai 
passionné, connaît bien le milieu. Il est 
bénévole à l’écurie Suzuki endurance 
racing Team depuis 1988. “Je suis 
dans les stands, à l’assistance. Je 
m’occupe des roues avant. Pendant 
les courses, je suis chargé de les 
préparer en faisant la pression, en les 
faisant chauffer. Ensuite, sur le stand, 
je récupère les roues démontées et je 
donne les nouvelles. Le pilote peut 
ainsi « ouvrir en grand », prendre de la 
vitesse tout de suite.” Un peu comme 

Alain et son fils David,vice-président 
de l’association “En plus du salon en 
février, et de notre participation aux 
journées de la mucoviscidose, nous 
souhaitons offrir d’autres activités à 
nos adhérents : par exemple faire des 
balades ou aller sur un circuit pour 
assister à une course ”, projette Alain 
qui précise qu’il n’est pas obligatoire 
d’être motard soi-même pour adhérer 
à l’association. Tous les passionnés y 
sont donc les bienvenus tout au long 
de l’année. n

>>��Alain Soudy a commencé la moto à 25 ans.�
Il est  bénévole depuis 1988 aux 24 heures du Mans.

>>  La Suzuki championne du monde 2015 et  
ses pilotes seront à Chevilly les 6 et 7 février.

AU PRogRAmme dU sAlon 

Salle des Fêtes de Chevilly
Samedi 6 février : 10 h - 20 h   I   Dimanche 7 février : 9 h - 18 h

côté exposition :  
> 30 motos de vitesse 
>  un dragster 
>  plusieurs moto-cross
>  un karting champion du monde 

catégorie 125

et en plus…
>  des débats avec les pilotes 

côté animation :
>  une tombola chaque jour  

avec 5 tirages par jour
>  restauration et buvette  

(repas ou sandwiches le midi, 
pâtisseries maison, etc.)

entrée 2 €  

(gratuit pour les moins de 16 ans)

24

ils onT Choisi CheVilly
çA se PAsse Chez noUs



il était une fois une bande de copains qui aimait passer du bon temps ensemble. rien 
de plus normal en somme. sauf que depuis quelques mois, les joyeux compères ont une 
nouvelle passion : le solex. et l’art de vivre qui va avec…

leS Solex,
paSSion réTro eT arT De vivre

>>  La Suzuki championne du monde 2015 et  
ses pilotes seront à Chevilly les 6 et 7 février.

<<  Les Solex étaient exposés 
dans le parc du château  
à l’occasion des journées 
du patrimoine.

La vie est belle, à Solex… >>

les “chapelle’s angels” vous connaissez ? non ?  
Ils ne passent pourtant pas inaperçus. Vous les 
avez peut-être déjà croisés, chevauchant fièrement 

leur… Solex ! Eux, ce sont Guillaume, David, Christophe,  
Anthony, Jean-Pierre ou encore Stéphane, Laurent, Paul, etc.  
“Les 24 minutes Solex” ont été leur première sortie 
“officielle”. Elles ont eu lieu à la mare du Grand Marchais, 
aux Chapelles. Et c’était assez cocasse de voir ces grands 
gaillards faire la course… à 30 km/h, grand maximum. 
“Nous étions tous autour de la mare, à l’occasion du 
concours de pêche organisé pour les enfants. Et on s’est 
dit « il existe bien les 24 heures moto ou voiture. Alors 
pourquoi ne pas faire les 24 minutes Solex ! »”, se souvient 
David, l’un des piliers de la bande. Et les voilà s’élançant à 
7 ou 8 pour faire un relais autour de la mare.

comme une traînée de… solex
“En fait, l’initiateur de toute cette aventure, c’est Guillaume”, 
souligne David. “C’est lui qui m’a donné envie d’avoir un 
Solex. C’était en mai dernier. Au départ, rien ne pouvait 
nous laisser penser que ça allait prendre une telle ampleur. 
Mais ça a été comme une traînée de poudre. Certains de 
mes amis ont été d’abord surpris. Et puis très vite, ils ont été 
piqués au vif et ont eu envie de s’y mettre aussi. Du coup, 
ils ont acheté leur propre Solex. Et comme nous nous étions 
promis que si nous étions nombreux à avoir un Solex, 
nous organiserions une sortie, d’autres encore ont fait 
l’acquisition de la précieuse machine.” Alors chose promise, 
chose due ! Le dernier week-end d’août, les voilà partis pour 
un week-end “Solex’cursion”, direction Les Roncières, à 
côté de Loury. “Nous étions 16 à rouler. Après une étape 
aux Chapelles chez Guillaume, nous avons rejoint Saint-Lyé 
pour un rassemblement chez le patron du café qui nous a 
offert un buffet campagnard. Nous avons ensuite repris la 
route et sommes passés à Bougy-les-Neuvilles, direction 
Les Roncières qui était le point de rendez-vous du week-
end où nous avons fait un barbecue géant”, se souvient 
David. Et comme ils souhaitent ne rien laisser au hasard, 
tout était prévu : les voitures-balais pour sécuriser le convoi, 
l’assistance technique pour les changements de Solex et le 
matériel nécessaire au week-end. Ce rassemblement a été 
comme un déclic pour les amis qui ont eu aussi l’occasion 
de visiter le musée de Jean-Pierre, l’un des “collègues” de 
Solex, qui possède pas moins de 40 machines.

 un art de vivre
“Depuis que l’on a goûté au Solex, on revit”, avoue David. 
“C’est un véritable art de vivre que l’on retrouve. D’ailleurs, 
certains ont pris l’habitude d’aller travailler en Solex. Et 
puis surtout, c’est fédérateur. Lors des sorties, les gens sont 
contents de nous voir. Les personnes âgées nous font part 
de leur propre expérience. Ça leur rappelle leur jeunesse 
et ils nous racontent des épisodes de leur vie. Et c’est 
intergénérationnel aussi, car si cela provoque des souvenirs 
pour les anciens, les enfants et ados adorent également. 
Dernièrement, de jeunes adultes ont rejoint la bande ainsi 
que certains parents. D’ailleurs, les miens en font partie !”, 
se réjouit David. Ils sont aujourd’hui près de 20 à faire 
partie de ce groupe de passionnés, et certains viennent de 
loin pour participer aux sorties, comme “Riton” qui fait le 
déplacement depuis Tours.

Et comme l’un de leurs créneaux est le plaisir de partager,  
ils participent à différentes manifestations. “À la demande 
du baron Bazin de Caix de Rambure, nous avons exposé 
nos Solex dans le parc du château de Chevilly, à l’occasion 
des journées du patrimoine. Nous étions aux côtés des 
voitures anciennes. Un très beau souvenir… dans un 
cadre exceptionnel !” Ils étaient également aux Virades 
de l’espoir, fin septembre, et déguisés en “Zombie Solex” 
pour Halloween. “Nous nous rendons régulièrement aux 
rencontres des vieilles voitures organisées le troisième 
dimanche de chaque mois à Saint-Lyé. Et à chaque fois, 
on se dit que l’on a de la chance.”
Pour l’an prochain, les projets sont déjà nombreux : repas 
gaulois, sortie “copains Solex” aux Roncières, journées 
du patrimoine, Virades, etc. Et comme la bande d’amis 
n’a pas froid aux yeux, ils devraient cette fois partir 
pour Nevers. Pas en Solex bien sûr. Et pourtant, les 
machines ne seront pas bien loin.  “Nous avons l’op-
portunité de faire un tour du circuit de Magny-Cours...  
en Solex. Ça ne se refuse pas”, se réjouit David, par 
avance. “À 30 km/h, nous serons loin des records de 
vitesse habituellement enregistrés sur cette piste ! Mais 
l’expérience est suffisamment insolite pour être faite.”

Alors, avis aux amateurs : tous ceux qui ont un Solex 
peuvent se joindre à cette bande de joyeux copains.  
Et comme dirait David “Pourvu que ça dure !” n
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roxanne et johanna arnould sont deux jeunes collégiennes 
passionnées de tir à l’arc. tombées dedans un peu par hasard – c’est 
un ami de la famille déjà pratiquant qui leur a proposé d’essayer 
cette activité –, elles sont aujourd’hui de vraies « mordues ».

roxanne & Johanna :  
Deux flècheS, une ciBle

la pratique et l’apprentissage 
des bases, les jumelles les ont acquises 
à l’ASFAS tir à l’arc de Fleury / 

Saran qui compte environ 120 archers 
en 2015. Puis, elles ont vite goûté à la 
compétition. D’abord avec un arc classique 
(arc à double courbure du type utilisé 
aux jeux Olympiques), elles s’essayent 
depuis septembre à l’arc à poulies (arc 
en matériaux composites équipé de 
poulies à l’extrémité des branches et 
d’un système de câbles).

Après quatre ans de pratique, les « filles » ont 
à leur actif déjà plusieurs participations à 
des compétitions nationales. La dernière 
en date : les championnats de France de 

tir nature individuel et par équipe de club 
à Ollières (Var) les 16 et 17 mai derniers. 
Un rassemblement de plus de 500 archers 
venus de tout l’Hexagone. Dans cette 
discipline, les archers s’affrontent sur un 
parcours de 42 cibles animalières situées 
entre 5 et 40 m.

cinq points d’écart
Au classement national tir nature 2015, 
elles terminent respectivement 17e et 18e 
à égalité de points. Elles ont été départa-
gées sur le meilleur score de leur saison... 
soit un petit écart de cinq points !
Aujourd’hui, elles s’entraînent en moyenne 
deux fois par semaine et participent aussi 
bien à du tir en salle qu’aux compétitions 

extérieures de tir nature et sur des 
parcours de cibles animalières en mousse 
haute densité reproduites à taille réelle, 
aussi appelés tir 3D.
Leur souhait ? Pouvoir réaliser de bons 
résultats pour la saison 2015 -2016 et 
continuer à pratiquer avec beaucoup de 
plaisir. n

>>  Roxanne et Johanna s’entraînent en moyenne 
deux fois par semaine à l’ASFAS tir à l’arc.

arnoulD
roxanne

13 ans
chevilly

Jumelle de Johanna

arnoulD
Johanna
13 ans
chevilly
Jumelle de roxanne

   <<                   nom                  >>  
   <<              prénom               >>  
   <<                   âge                   >>  
   <<             Domicile             >>  
   <<   Signe parTiculier  >>  

un poinT commun : la paSSion Du Tir à l’arc
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kfé’in,  
oBJecTif aTTeinT !
Depuis quelque temps, le groupe Chevillois Kfé’in était en 
effervescence... et il y avait de quoi. Après plus de trois ans de 
travail, de nombreux concerts et une multitude de concours, 
c’est fait ! Leur album Une Vie est sorti. Et déjà près de  
300 CD se sont vendus depuis sa sortie le 1er octobre dernier. 
Un très bon démarrage pour cet opus.
Et l’actualité de ces jeunes talents ne s’arrête pas là, car ils 
enchaînent les initiatives. Côté scène, ils feront avant la fin 
de l’année un concert - dédicace pour présenter leur album 
dans trois grandes enseignes orléanaises. Et plusieurs dates 
sont déjà réservées en 2016, comme à la médiathèque et à 
la Guinguette de Saint-Jean-de-Braye ainsi qu’à la fête de la 
musique pour la ville d’Ormes.
Côté concours, Kfé’in prévoit de participer à plusieurs rencontres 
en région Centre-Val-de-Loire et en région parisienne.
Pour suivre leur actualité, il y a le choix entre les nombreux 
articles de presse (La République du Centre, JeunesOcentre, 
La Brise du Val de Cher, etc.) et les interviews radio (NRJ, RCF, 
Radio Vag, Arc en Ciel, etc.).
Et comme ils gardent les pieds sur terre, nos jeunes musiciens 
n’oublient pas leurs études et passeront leur bac en juin 
prochain, même si l’année 2016 se présente comme une année 
de confirmation de leur succès. n

le cD Du groupe kfé’in eST DiSponiBle DanS leS BacS DeS 
granDeS SurfaceS orléanaiSeS eT cheZ leS commerçanTS De 
noTre commune (Boulangerie guyarD, le raBolioT, keBaB 
expreSS...).

Suivez kfé’in : facebook.com/kfeinofficiel 

leS SalTimBanqueS
Sur Scène en avril

>>  Kfé’in : des jeunes pleins de talent  
qui gardent les pieds sur terre.

>>  La troupe des Saltimbanques s’est agrandie 
avec l’arrivée de deux nouvelles recrues !

Tout va bien dans la vie de 
Meggie : un restaurant gastro-
nomique familial étoilé qu’elle 
dirige d’une main de fer, un mari 
aux fourneaux, une fille douce 
et attentionnée… Bref, tous les 
ingrédients de la vie rêvée.

Mais, il suffit d’une étoile en moins…  
et c’est “La dégringolade”.

Pour connaître la suite de l’histoire, 
Les Saltimbanques de Chevilly 

vous donnent rendez-vous au mois 
d’avril à la salle des Fêtes. Vous y 
découvrirez la pièce en 3 actes de 
Jean-Claude Martineau ainsi que 
des sketchs et des imitations.

D’ailleurs, si vous aussi vous avez 
envie de monter sur scène ou 
de rejoindre l’équipe technique, 
n’hésitez plus ! n

lA dégRingolAde

Samedi 2 avril 2016 à 20 h 30 
Dimanche 3 avril 2016 à 15 h

Salle des Fêtes, rue du Stade

Entrée gratuite, sans réservation

 renSeignemenTS : 
02 38 74 12 19

mél : saltimbanques-
chevillois@orange.fr
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le club “les Blés d’or” est un lieu  
de rencontre où les seniors 
chevillois passent un bon 

moment en pratiquant des activités 
diverses et conviviales : jouer au 
scrabble et aux cartes (belote ou 
chaloupée), discuter autour de  
travaux d’aiguilles, consulter le 
journal, échanger des magazines ou 
revues que chacun peut apporter, etc. 
Et nouveauté depuis septembre : la 
création d’un atelier “mémoire”.
Cette année, 162 personnes se sont 
inscrites à l’association. L’adhésion 
au club leur a permis, entre autres, 
d’obtenir des tarifs préférentiels 
pour certaines sorties : spectacle sur 
glace d’Holiday on Ice, les ballets 
polynésiens, le théâtre au musée 
d’Artenay, la visite de la centrale de 
Dampierre,  les grottes du Foulon, un 
spectacle cabaret, un thé dansant, etc. 

En tout, près de 600 inscriptions aux 
diverses activités ont été comptées.
Les gourmands n’ont pas été en reste 
puisque le club leur a également offert 
la galette des Rois et les chocolats de 
Noël.
Alors, si vous aussi vous avez envie de 
vous retrouver entre amis ou de faire 
de nouvelles connaissances, rendez-
vous tous les après-midi dans la salle 
municipale, rue de la Gare. Sudoku, 
mots croisés, mêlés ou fléchés, sont 
également mis à votre disposition. n

après un anniversaire richement fêté l’an dernier 
(Détente et Loisirs à Chevilly a célébré ses 40 ans en 
2015), l’association se recentre sur ses vingt activités 

depuis la rentrée.
Sont notamment au programme en 2016 : 
>  La compétition départementale gymnastique rythmique et 

sportive (GRS), les samedi et dimanche 27 et 28 février toute 
la journée, de 9 h à 19 h au gymnase et à la salle des Fêtes. 
Plusieurs clubs de la région participeront à cette rencontre 
dont, entre autres, Saint-Denis-de-l’Hôtel, Saint-Denis-en-
Val, Cloyes-sur-le-Loir, Beaugency, Illiers-Combray et bien 
sûr Chevilly.

>  Le bal country orchestré par notre professeur Laura Huot 
et les responsables de l’activité : samedi 5 mars à partir de  
18 h jusqu’à minuit à la salle des Fêtes, avec la participation 
de différents clubs de la région. n

les  
blés d’oR

activités, compétition & bal pour
déTenTe eT loisiRs

 cluBS DeS BléS D’or 
Salle municipale - 5 rue de la gare
Tous les après-midi de la semaine

lesblesdor.dechevilly@sfr.fr

 aDhéSion : 20 €  
par an et par personne

>>  Cette année, les adhérents ont pu visiter 
les grottes du Foulon.

>>  La compétition départementale de GRS aura 
lieu les 27 et 28 février prochains à Chevilly.
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>> La soirée pub a eu lieu le 9 octobre dernier.

la ville de chevilly est partenaire du club de Judo 
d’Artenay depuis 1970.
à ce titre, tout adhérent d’une association sportive 

chevilloise bénéficie d’un tarif préférentiel au renforcement 
musculaire et taïso du club. N’hésitez plus !
Par ailleurs, le club de judo propose un stage aux 
prochaines vacances d’hiver et d’avril.
Autre date à retenir en 2016 : la coupe du Président avec 
le club de Saint-Marceau d’Orléans avant les vacances 
d’avril et le loto prévu à la salle des Fêtes de Chevilly le 
15 octobre. n

Suivez le Judo club d’artenay sur facebook

l’an dernier, un groupe de 46 chevillois a passé 
le week-end du 1er mai à Curry Rivel, petite ville du 
Somerset (Grande-Bretagne) jumelée avec Chevilly. 

En 2016, ce sont les Anglais de Curry Rivel qui seront 
reçus par les adhérents du comité de jumelage.

En attendant ce temps fort qui aura lieu du 29 avril au 
2 mai prochains, l’association poursuit ses activités. 
Chaque semaine, les cours d’anglais permettent à des 
adultes, des adolescents et aussi à de nombreux enfants 
de se perfectionner dans la langue de Shakespeare. 
Parallèlement, le comité organise des manifestations 
festives comme la traditionnelle soirée pub qui a eu lieu 
le 9 octobre dernier et à laquelle quarante-cinq personnes 
ont participé. Et le 26 février, tous les amis de l’Angleterre 
(adhérents ou pas au comité de jumelage) seront les 
bienvenus pour la soirée Chandeleur, autour de crêpes …
ou de pancakes, comme on dit à Curry Rivel. n

 JuDo cluB région D’arTenay 
David mire
06 76 37 77 88 ou 06 19 99 27 92

 renSeignemenTS 
Bénédicte mériau - 09 62 01 71 57
benedicte.meriau@wanadoo.fr

chevilly et artenay  
PARTenAiRes de jUdo

jUmelAge : les 
amis de curry rivel 
bientôt à chevilly

dATes à ReTeniR

>  Vendredi 29 janvier : assemblée générale 
60 rue de Paris à 20 h 30

>  Vendredi 26 février : soirée Chandeleur 
60 rue de Paris à partir de 19 h 30 
Entrée : 7 € (4 € pour les moins de 16 ans)

>  Du vendredi 29 avril au soir au lundi 2 mai :  
accueil de la délégation de Curry Rivel
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Savez-vous combien Chevilly  
comptait d’abonnés au 
téléphone, en 1948 ? Ils 
étaient 30, agriculteurs 
ou commerçants pour 
la plupart. Ainsi, pour 
commander une pièce de 
viande chez le boucher (un 
certain “M. Prieur”, ça vous 
dit quelque chose ?) il fallait 
composer le... 6 ! 
Et la même année, on pouvait contacter la Poste de  
La Croix-Briquet (le 15) ou celle des Chapelles (le 16) et 
pour le médecin, on faisait le 9.
Est-ce le hasard ou non : la terminaison de certains numéros 
d’aujourd’hui est la même que la numérotation de l’époque !

réponses au quiz : 
1- B : Creuzy (la commune de Creuzy a été 
démembrée et sa partie orientale rattachée à 
Chevilly en 1965)
2- C : château de Chevilly (avenue du Château),
château de Cossoles (route Forestière des 
Chapelles), château de la cour (rue de la Gare)
3 - C

30 aBonnéS  
au Téléphone
en 1948

receTTe  
Beauceronne :
le raTa

Éplucher les pommes de terre, les couper en 3.
Éplucher et émincer les oignons pour les faire revenir 5 min au 
saindoux avec le lard. Fariner et laisser roussir légèrement (faire un 
roux), ajouter les pommes de terre et couvrir de bouillon.
Laisser cuire 30 à 35 min sur un feu doux en remuant régulièrement.
Plus un rata est réchauffé, meilleur il est. On peut ajouter de l’arôme 
Patrelle.

Le rata est le plat traditionnel que l’on servait aux employés à la 
journée dans les fermes de Beauce. Il existait deux “rata” : celui du 
pauvre (sans viande) et celui du riche (avec viande). Dans certains 
villages voisins, on disait “rata pieds nus” ou “rata habillé”. Lorsque 
le rata était sans viande, la couleur de l’arôme Patrelle donnait un 
effet de consistance, de par sa teinte un peu foncée. 
Il faut savoir qu’il existait autant de recettes de rata que de fermes 
beauceronnes !

Ingrédients : 
•  1 kg de pommes de terre (type Charlotte)
•  2 gros oignons
•  200 g de lard frais taillé en gros lardons
•  1,5 l de bouillon de poule (maison de 

préférence, ou 3 cubes de bouillon)
• Sel, poivre du moulin, saindoux

Connaissez-vous  
votre commune ?

Testez vos connaissances de la commune en 
répondant à ces trois questions :

1- en 1965, la commune de chevilly  
s’est regroupée avec :
A- La Croix-Briquet
B- Creuzy
C- Les Chapelles 

2- la commune compte : 
A- 1 château
B- 2 châteaux
C- 3 châteaux

3- la communauté de communes de la Beauce 
loirétaine, dont fait partie chevilly, a été 
créée en : 
A- 2004
B- 2009
C- 2012

>>   Château de Cossoles
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naissances
>  Aimée MOUSSET, 

née le 09 juillet 2015

>  Lilia RODRIGUEZ, 
née le 20 août 2015

>  Rafaël BOULANT, 
né le 19 août 2015

>  Justine TEIXEIRA, 
née le 05 septembre 2015

>  Solène MALZERT, 
née le 06 septembre 2015

>  Côme GOBY SIONG, 
né le 10 septembre 2015

>  Léonie GOUSSU,  
née le 4 octobre 2015

>   Eleanna BELOUIS-SOYER, 
née le 11 octobre 2015

>  Bastien EMCHE TREMOUILLE, 
né le 14 octobre 2015

>  Duibakoué NACRO, 
né le 17 octobre 2015

>  Alix BOURGUIGNON D’HERBIGNY, 
née le 19 octobre 2015

>  Alexandre CHASLINE, 
né le 27 octobre 2015

>  Joao RAMOS LOPES, 
né le 27 octobre 2015

>  Emmie AUBIN, 
née le 10 novembre 2015

>  Alice JAMBUT, 
née le 12 novembre 2015

>  Timéo JOUSSELIN, 
né le 28 novembre 2015

>  Clément FRIART,  
né le 30 novembre 2015

mariages
>  Jimmy ROULIN & Sophie 

LEMARCHAND, le 18 juillet 2015

>  Rémy CASTEX & Catherine 
LAFONT, le 1er août 2015

>  Mathieu BARRAULT & Laurine 
MARTEAU, le 5 septembre 2015

>  Christophe ECHIVARD & Aude 
DUCLOUX, le 19 septembre 2015

décès
>  François PÉRON, le 22 mai 2015

>  Eugène PANNETIER,  
le 11 août 2015

>  Suzanne PEITI, veuve DUMONT,  
le 24 août 2015

>  Danièle PETIT, le 27 août 2015

>  Denise HUETTE, veuve PERRIOT, 
le 27 août 2015

>  Fabien GOBILLOT, le 31 août 2015

>  Léonie D’HALLUWEYN,  
veuve DEMEULENAERE,  
le 9 septembre 2015

>  Luçay BÉNARD,  
le 18 septembre 2015

>  André CORNICHON,  
le 19 septembre 2015

>  Jean-Luc PARENT,  
le 1er octobre 2015

>  Thiruvasakam SANCHITHARAN,  
le 4 octobre 2015

>  Jacqueline MAGISTER, veuve 
COLON, le 14 octobre 2015

>  Émilie VERBEKE, veuve THILLAY,  
le 9 novembre 2015

>  André BRACQUEMOND,  
le 11 novembre 2015

>  Dominique LUBIN,  
le 24 novembre 2015

>  Josianne MANNISI,  
le 30 novembre 2015

>  Jacqueline JOSEPH, épouse  
LE METTÉ, le 15 décembre
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2016
féVRieR mARs / AVRiljAnVieR

Vendredi 8 
assemblée générale  
de l’amitié chevilloise  
salle paroissiale

samedi 9 et dimanche 10 
 concours de chaloupée  
de la fnaca  – salle des fêtes 

samedi 16 
Galette de la pétanque  
salle du 60 rue de paris

dimanche 17 
Galette et assemblée générale du 
club des blés d’or – salle des fêtes 

Vendredi 22 
soirée de la frmjc  – salle des fêtes 

dimanche 24 
Galette de la fnaca – 60 rue de paris

Vendredi 29 
assemblée générale du comité  
de jumelage – 60 rue de paris

samedi 30 
radio Web passion – salle des fêtes 
à partir de  20 h 30

samedi 6 
salon moto organisé par motorcycle 
organisation – salle des fêtes

dimanche 21 
puce des couturières et loisirs créatifs 
organisés par les racines de  
saint-Germain – salle des fêtes

Vendredi 26 
soirée chandeleur  
du comité de jumelage 
60 rue de paris à partir de 19 h 30 
entrée 7 € (4 € pour les - de 16 ans)

samedi 27 et dimanche 28 
compétition départementale de Grs 
Gymnase de chevilly de 9 h à 19 h

 mARs 
samedi 5 
bal country – salle des fêtes de 
chevilly à partir de 18 h

dimanche 6 
loto de la pétanque – salle des fêtes

samedi 12 et dimanche 13 
« vide tes placards » organisé par 
bouge avec ton école

 AVRil 
samedi 2 et dimanche 3 
pièce de théâtre la dégringolade 
salle des fêtes de chevilly

dimanche 3 
randonnée pédestre de l’amitié 
chevilloise – départ rue de la Gare à 
partir de 8 h 

dimanche 10 
vide-greniers du comité des fêtes  
de chevilly

samedi 23 
repas du ccas – salle des fêtes 

samedi 29 
arrivée des anglais à chevilly  
jusqu’au 2 mai

>>  Retrouvez l’agenda des manifestations chevilloises sur le site chevilly.fr

à VosAgendAs


